

Au nom du gouvernement du Canada, j'aimerais remercier M. Rithauddeen, ministre des Affaires étrangères, et son gouvernement, qui m'ont si aimablement invité à Kuala Lumpur. C'est la première fois qu'il m'est donné de visiter votre pays et j'avoue que j'attendais ce moment avec beaucoup d'impatience. L'excellent programme que vous avez dressé à mon intention m'a permis d'avoir un aperçu des réalisations en cours en Malaisie et de ses projets pour l'avenir. J'aurais aimé que ma visite dure plus longtemps, mais de nos jours, la charge d'un ministre des Affaires étrangères est tellement exigeante qu'elle ne lui permet de s'attarder nulle part.

Je suis particulièrement impressionné par l'ingéniosité dont la Malaisie fait preuve dans le développement de ses immenses richesses humaines et matérielles. Ayant déjà accompli d'énormes progrès à cet égard, elle en est à l'application de son troisième plan, oeuvre innovatrice et fort exigeante. J'aimerais profiter de l'occasion pour vous présenter, ainsi qu'à votre premier ministre et à vos collaborateurs, mes meilleurs vœux de succès. En qualité de ministre responsable de l'agence canadienne chargée de la mise en oeuvre de notre politique de coopération au développement, je suivrai votre progression avec le plus grand intérêt. La Malaisie et le Canada ont jeté les bases d'une collaboration fructueuse et constructive dans le domaine du développement, et je suis persuadé que l'avenir nous réserve d'autres occasions de travailler en étroite collaboration.

Je suis heureux que ma visite m'ait permis de signer, au nom du Canada, un accord de prêt de 7,5 millions de dollars pour la centrale électrique de Kenering et Bersia, ainsi qu'un protocole d'entente autorisant l'octroi d'une subvention pour effectuer un levé géochimique de la région centrale de la Malaisie.

J'espère que des projets de ce genre contribueront de façon positive à la réalisation des objectifs de développement que la Malaisie s'est fixés et stimuleront d'autant l'essor de son économie.

J'aimerais également signaler combien il est encourageant de constater l'accroissement entre nos deux pays, des entreprises en coparticipation et des initiatives visant à raffermir nos relations économiques. Tous ces progrès témoignent de la ferme confiance qu'inspirent la vitalité et la croissance de la Malaisie pour l'avenir.

De voir que tant de Canadiens oeuvrent en Malaisie par le biais d'organismes tels que le Service administratif canadien outre-mer (SACO), le Service universitaire canadien outre-mer (SUCCO), et, bien entendu, l'Agence canadienne de développement international (ACDI).